

Bundespolitik aktuell

Die Reform der Krankenhausreform dauert weiter an. Der ursprüngliche Plan, das sogenannte [Krankenhausreformanpassungsgesetzes](#) im Bundeskabinett beschließen zu können, musste kurzfristig verschoben werden. Im Bundestag erklärte **Bundesgesundheitsministerin Nina Warken**, sie hoffe, dass die Reform „baldmöglichst“ verabschiedet werden könne. Laut **Ärzteblatt** hat die SPD aber noch Vorbehalte.

Von Arendsee bis Zeitz

Die Menschen in Mitteldeutschland stehen neuen Zugangswegen zur medizinischen Versorgung offen gegenüber. Das zeigt das aktuelle [Stimmungsbild](#) von **MDRfragt**, einem Dialogangebot des **Mitteldeutschen Rundfunks**. Viele Bürgerinnen und Bürger empfinden die Wartezeiten auf Arzttermine als zu lang und wünschen sich einen unkomplizierten und schnellen Zugang zur medizinischen Versorgung.

Die Jury zum „**Hugo-Junkers-Preises für Forschung und Innovation aus Sachsen-Anhalt**“ hat in ihrer ersten Sitzung 20 Projekte ausgewählt, die sich in weiteren Runden beweisen müssen. Unter den [Nominierten](#) sind auch mehrere Bewerbungen aus der Gesundheitsbranche. Der höchstdotierte Innovationspreis des Landes wird seit 1998 ausgelobt und ist mit 80.000 Euro dotiert. Die Siegerinnen und Sieger werden im Juni 2026 durch **Wissenschaftsminister Prof. Dr. Armin Willingmann** ausgezeichnet.

Seit dem 1. September ist **Dr. med. Oliver Jahn** neuer [Chefarzt](#) am **AMEOS Klinikum Haldensleben**. Unter seiner Leitung soll insbesondere die Alterstraumatologie weiterentwickelt werden. Diese spezialisierte Disziplin konzentriert sich auf die optimale Versorgung älterer Patientinnen und Patienten, die nach Stürzen oder Unfällen eine besondere medizinische Betreuung benötigen.

Anlässlich der „Woche der Demenz“ vom 19. bis 28. September erinnert die Vernetzungsstelle für Seniorenernährung bei der **Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V.** an die besonderen [Herausforderungen](#), denen Betroffene beim Essen und Trinken gegenüberstehen. So führen Appetitlosigkeit, Vergessen von Mahlzeiten oder fehlender Durst zu Mangelernährung und Gewichtsverlust.

Um die Teilhabe und Selbstbestimmung von älteren und pflegebedürftigen Menschen sowie von Menschen mit Behinderung in Sachsen-Anhalt zu stärken, hat die **Landesregierung** einen Gesetzentwurf von **Sozialministerin Petra Grimm-Benne** zur Novellierung des [Wohn- und Teilhabegesetzes](#) zur Anhörung freigegeben. Eine geplante Neuerung dabei ist, dass Pflegeheime künftig gesetzlich verpflichtet werden sollen, verfügbare Kurz- und Langzeitpflegeplätze unbürokratisch und aufwandsarm zu melden.

Die Geburtshilfe am **Krankenhaus St. Elisabeth und St. Barbara** in Halle (Saale) verzeichnete am „Blutmond-Sonntag“ (7. September) insgesamt zwölf [Geburten](#) und damit nahezu dreimal so viele wie an einem durchschnittlichen Tag. Dass der Mond tatsächlich den Geburtsbeginn eines Kindes beeinflussen könnte, gilt nach Klinikangaben wissenschaftlich allerdings seit Jahren als widerlegt.

Kurz und knapp

Laut **Statistischem Landesamt** wurden 2024 in Sachsen-Anhalt insgesamt 1.263 [Anträge](#) auf Anerkennung einer im Ausland erworbenen Berufsqualifikation gestellt – rund 70 Prozent davon im Bereich der medizinischen Gesundheitsberufe.

Warum ältere Menschen häufig schwerer an Infektionen erkranken und welchen Anteil Veränderungen bestimmter Immunzellen daran haben könnten, erforscht **Stephan Culemann**, neuer [Juniorprofessur](#) für Biogerontologie an der **Medizinischen Fakultät der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg**.

Am 20. September findet der [Selbsthilfetag](#) der **Kontakt- und Beratungsstelle für Selbsthilfegruppen** in der Festung Mark in Magdeburg statt.